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СОГЕВНОШИЯ
ВЫПОЛНЯЕТЕ ЛИ ВЫ
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА?

1 О ТРУДОВЫХ ДЕЛАХ КОЛЛЕКТИВА ШАХТЫ

ИМЕНИ С. М. КИРОВА РАССКАЗЫВАЕТ ДИРЕК-
ТОР ШАХТЫ Ю. И. ЛЕОНОВ.

нять   производственный   план     и

обязательств.а.
Второй важной задачей являет-

ся повышение    качества    сланца.

На одном    из заседаний парткома

объединдаия      «Ленинградсланец»
нас      оправедливо

критиковали        за

увеличение   содер-
жания   горной по-
роды      в      топли-

ве.

На шахте разра-
ботали и претво-

ряется в жизнь план мероприятий,
в лавах и на поверхностно-техно-

логическом комплексе усилен конт-
роль за качеством сланца. У нас

первого года десятой пятилетки, строится экспериментальная обога-
Об этом    шел раагавор на откры-  тигельная установка, которая дол-

РАБОТАТЬ
БЕЗ ОТСТАЮЩИХ

— Такую главную задачу поста-

вил перед собой шахтерский кол-

лектив в завершающем    квартале

жна вступить в строй в декабре
текущего года. Сейчас задача ка-
чественного повышения добывае-
мого топлива находится в центре
внимания всех участковых коллек-
тивов, добычных бригад и кол-

на сов^- ле,кггива поверхностно-технологиче-
ского   комплекса.

том партийном собрании, состояв-

шемся 20 октября. Коммунисты
обсудили очередные производст-

венные задачи, поставленные в ре-

чи Генерального секретаря ЦК
КПСС Л. И. Брежнева
щаиии партийно-хозяйственного

актива Казахстана.

Сделать надо многое. В первую

очередь необходимо подтянуть все

отстающие добычные и проходче-

ские бригады до уровня передо-

вых, чтобы все они работали рит-

мично. Это явится основой успеш-

ною выполнения плана и социали-

отичеоких обязательств.

Начало у нас положено: за де-

сять месяцев текущего года выда-

но на-гора   сверх    плана   28.000
тонн сланца, а в октябре — 5.200
сверхплановых тонн. Хорошо тру-
дятся добычные    бригады    А.  А.
Елкина, В. В. Никифорова, А. В.
Смирнова,      бригада проходчиков   А. Н. Дмитриев).      Здесь также
Г. Г. Михайлова. Успех достигнут   дридетоя много работать над уст-

эа счет четкой организации труда,   ,р анение1М недостатков,

более эффективного использования
шахтных машин и механизмов.             Бесопорно, у нас в текущем году

Нынче из девяти добычных достигнуто много хорошего в ра-
бригад лишь одна бригада Г. М. боте ГОр„, яко ,в> но в сдоем расока-

Матегаева с участка № 2 работа

В немалой степени качество

всей шахтерской работы зависит

от состояния трудовой и произ-

водственной дисциплины и эффек-
тивности использования горно-

шахтного оборудования. В теку-

щем году у нас 43 человека про-

гуляли по неуважительным причи-

нам 118 человеко-дней. Особенно
этим грешат горняки участка № 2
(начальник В. В. Ефимов, проф-
групорг Н. Д. Акулов). На участ-

ке № 1 высока аварийность шахт-

ных механизмов (начальник уча-

стка В. И. Старший, профгрупорг

ет с отставанием, а из трех про-
ходческих — бригада А. П. Семе-
нова с участка № 1. Ооновные
причины отставания — прогулы,
простЬи из-за неисправности обо-
рудования. Недостатки постараем-
ся быстрее устранить, чтобы
бригады смогли ритмично   выпол-

зе я больше остановился на нере-

шенных вопросах, и чем быстрее
решим их, тем станем лучше рабо-
тать. Это сейчас главное в про-

изводственной жизни предприятия.

Рассказ записал
И. КОНОНОВ.

Только факты
+ На шахте имени С. М. Ки-

рова 254 ударника коммуни-
стического труда, 335 горняков

борются за это звание.

+ Ежемесячная добыча на

одного горнорабочего в 1975
году составляла 92,7 тонны

сланца, за девять месяцев 1976
года — 94,3 тонны.

-+- Лучшая бригада проход-

чиков Г. Г. Михайлова работа-
ет с опережением графика иа

два месяца и имеет 493 погон-

ных метра сверхплановой про-

ходки горных выработок.

+ Нынче на шахте 65 про-

центов .сверхплановой продук-

ции достигнуто за счет повы-

шения          производительности

труда.

ВЫШЛИ В ЛИДЕРЫ
Высокими трудовыми пока-

зателями на участке № 1 гото-
вится встретить 59-ю годовщи-

ну Великого Октября добыч-
ная бригада А. А. Елкина. В
октябре она выполнила месяч-

ный план на 130,5 процента и

выдала на-гора 1.742 тонны

сверхпланового! сланца, а за

■десять месяцев имеет сверх

плана 971 тонну.

В нервам полугодии эта
бригада была в числе отстаю-

щих. Потом бригадиром назна-

чили молодого и энергичного

горняка А. А. Елкина. Он все-

го за четыре месяца сумел соз-
дать спаянный и трудолюбивый
коллектив, укрепил трудовую
дисциплину. За последние три
■месяца бригада не только су-
мела ликвидировать задолжен-

ность, но и вышла в лидеры
предоктябрьского ооревнова-
|ния. В этом большая заслуга

молодого бршгадира А. А. Ел-
кина, который не только слу-
жит примером в труДе для ос-
тальных горняков, но и сам по
■.вечерам учится в школе рабо-
тающей молодежи.

В. ВИНОКУРОВ,
участковый     нормировщик

шахты имени С. М. Кирова.

Решения XXV съезда КПСС— в мизнь!

Пленум ЦК КПСС, на котором обсуждены вопросы о Госу-
дарственном пятилетнем плане развития народного хозяйства
СССР на 1976 — 1980 годы и о Государственном плане развития
народного хозяйства СССР на 1977 год, проходил в дни предок-
тябрьского соревнования. Трудмщиеся с интересом слушали, чита-

ли речь Генерального секретаря ЦК КПСС Л. И. Брежнева, в

которой намечены пути выполнения решений XXV съезда КПСС,
повышения эффективности и качества работы во всех сферах и

направлениях.                                                                              I

ОТВЕТИМ    ДЕЛОМ
В связи с этим важнейшаи

событием страны в цехе карье-

ра известняка Сланцевского
цементного завода состоялось

общее собрание. Трудящиеся,
обсуждая материалы Пленума,
одобрили выработанный на нем

курс действий советского наро-

да. Чувствовалась удовлетво-

ренность людей нашего неболь-
шого, но сплоченного коллекти-

ва и результатами собственно-
го труда. План десяти ме-

сяцев первого года десятой
пятилетки выполнен на 100,9
процента и добыто сверх пла-

на 12.335 тони известняка.

Наивысшей выработки до-

стигла смена горного мастера

Н. Н. Угловой, Этот коллектив

является победителем в социа-

листическом ооревиовашш за

третий квартал текущего года.
Ой выдал сверх плана 9.255
тонн  известняка.

С большой теплотой на соб-

рании говорили о лучших ра-
ботниках цеха. Шофер В. Д.
Михеев на своем БелАЗе-540
вывез сверх плана 28.566 тонн

известняка. Высоких результа-

тов достигли шоферы БелАЗов-
540 Б. А. Шмелев, И. К. Ка-
чанов, А. Л. Волков, машини-

сты экскаваторов А. С. Фняип-
нов, В. С. Веселое и другие.

На собрании говорилось о

бригадире слесарей по ремонту

оборудования Е. М. Игнатьеве,
электрике А. Г. Иовлеве, до-

бтшпхся бесперебойной рабо-
ты ме^чаш13Iмов.

Подводя итоги выполнения

планов и социалпстпчеакик

обязательств, тружениш карь-

ера известняка дали слово, что

государственный план добычи
известняка будет выполнен до-
срочно — к 28 декабря.

Ю. ШАТРОВСКИИ,
энергетик карьера извест-

няка, член КПСС.

БУДЕТ  ВЫПОЛНЕНО
Весть о работе Пленума ЦК

КПСС застала нас на ферме.
Дома мы с глубоким волнекп-
ем прослушали по телевиде-

тию, а затем прочитали в га-

зетах яркую речь Генерального
секретаря ЦК КПСС товари-

ща Л. И. Брежнева. В каж-

дом слове ее чувствуется боль-
шая забота партии о благе со-

ветских людей, в там числе и

о нас, тружениках села. Этой
,же заботой пронимнуты мате-
риалы сессии Верховиого Сове-
та СССР.

■ Понимая, что перед страной,
а следовательно, и перед каж-

дым из нас стоят ответствен-
ные задачи по выполнеиню

планов десятой пятилетки, мы
у себя на ферме делаем все

для того, чтобы повысить про-

дуктивность скота.
За истекшие десять месяцев

коллектив   фермы   получил   от

каждой коровы по 2.845 кило-

граммов молока при годовом

обязательстве 3.300. В октябре
мы сдали государству 87 про-

центов первосортной продук-

ции.

Особое значение сейчас име-

ет организ.ация жмнето содер-
жания скота. Включившись в

«щшалистическое соревнование

и поддерживая почий совхозов
«Предпортовый» Ломоносов-
ского района .п «Родина» наше-

го района, мы обязались полу-

чить за зимний период 1976 —

77 годов в среднем от щровы
по 1.705 килограммов молока и
добиваться высокого процента

первосортной продукции.
Для достижения намечен-

ных рубежей приложим все си-

лы, опыт и знания.
3. ЕРШОВА,

зав. фермой Гостицы
совхоза «Сланцевский».

Животноводство — фронт   ударный

ПОДДЕРЖИВАЕМ   ПРИЗЫВ
Мы, работники животноводческого ком-

плекса Загривье совхоза ««Сланцевокий», с
интересом ознакомились с обращешем тру-
жеников совхоза «Предпортовый» произ-
водствемного объединения «Победа» Ломо-
яосовского района ко всем рабочим, кол-
хозникам, специалистам сельского хозяйства
Ленинградской области. Вместе с тем мы
озиакомились и с обращением животново-
дов совхоза «Родина» ко всем работникам
ферм нашего района неустанно бороться за
повышение продуктивности скота в осенне-
эимний период и улучшение качества про-

дукции.
Призывы мы горячо поддерживаем и,

руководствуясь речами Генерального секре-
таря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева
в Казахстане и на октябрьском (1976 года).

Пленуме ЦК КПСС, со своей стороны при-
ложим все усилия к тому, чтобы с честью
выполнить задание первого года десятой
пятилетки и заложить твердую основу для
выполнения обязательств следующего года.

Коллектив нашего комплекса уже сего-
дня имеет значительные успехи. По итогам
10 месяцев мы занимаем первое место в со-
циалистическом соревновании по совхозу.
За это время получено в расчете на корову
2.757 килограммов молока, что на 32 ки-
лограмма больше в сравнении с этим же
периодом прошлого года, а первосортной
продукции сдано 73,9 процента.

Поддерживая призывы, за осенне-зимний
период мы обязуемся получить по 1.605 ки-
лограммов молока от' коровы . и сдать его
.государству    "»"■•"■"   слптом яе  менпервым   сортом яе  менее

процентов от общей реализации.
В течение 1976 и 1977 годов от
100 коров получим не менее 93
телят.

Этих показателей будем доби-
ваться за счет всемерного улучше-

ния содержания и ухода за скотом, сани-
тарного состояния животноводческих поме-

щений.
Успех проведения зимовки скота в огром-

ной степени будет зависеть от рационально-
го .использования кормов. На комплексе ор-
ганизуем строжайший режим экономии ,их и
подготовку путем затаривания соломы и
сенных отходов, осолаживания концентра-
тов и введения в рацион минеральных до-
бавок.

Активно соревнуясь за досрочное выпол-
нение заданий десятой пятилетки, сделаем
все для того, чтобы поднять продуктив-
ность скота, взять намеченные рубежи и
развивать уюпех дальше.

Коллектив комплекса Загривье
совхоза «Сланцевский».

Вчера на торжественном со-

брании работников регенерат-

ного завода прессовщице цеха

формовой техники Нине
Александровне Прыгачевой

вручены почетный знак «Удар-
ник 9-й пятилетки» и ценный
подарок.

В начале этого года ей бы-
ло присвоено звание «Лучшая
по профессии». Отличные по-

казатели в труде у коммуни-

ста Н. А. Прыгачевой успеш-

но сочетаются с учебой в тех-

никуме и общественной рабо-
той. Она — профгрупорг сме-

ны.

НА СНИМКЕ: ударник
коммунистического         труда  /

Н. А. Прыгачева.

Фото Ю. Терентьева.
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хозяйству
Как уже сообщалось, IX сессия

Олаяцевокопо городского Совета
депутатов трудящихся пятнадца-

того созыва рассмотрела вопрос

«О работе опециализированного

праизводствеяного объединения
(фирмы) «Родина» по выполне-

нию решений XXV съезда КПСС
и задач, вытекающих из речи Ге-
нерального секретаря ЦК КПСС
товарища Л. И. Брежнева на

совещании партийио-хозяйственво-
го актива Казакстана».

В своем докладе заместитель ге-

нерального директора объединения
Н. В. Смирнов отметил, что, претво-
ряя в жизнь решения XXV съезда

КПСС, постановление ЦК КПСС и
Совета (Министров СССР «О мерах
по дальнейшему развитию сель-

ского хозяйства Нечерноземной зо-

ны РОФОР» и руководствуясь вы-

водами, вытекающими из ..речи Ге-
нерального секретаря ЦК КПСС
товарища Л. И. Брежнева на со-
вещании партийно-хозяйственного
актива Казахстана, фирма «Роди-
на» проводит определенную рабо-
ту по обеспечению выполнения

планов я социалистических обя-
зательств 1976 года и десятой пя-

тилетки в целом. Разработаны и

утверждены иомплексные планы
ооциалшюго и экономического рав-

вития сельамого хозяйства, меро-
приятия по концентрации и спе-

циализации производства, перево-
ду его на промышленную основу,
по воспроизводству стада, сохран-

ности поголовья и кормопроизвод-
ству, перспективные задания по
строительству и реконструкции по-

мещений для скота, по концентра-
ции молочного животноводства и
внедрению комплексной технологи-

ческой опециализации на молочно-

товарных фермах.
Намечены меры по обеспечению

хозяйств кадрами, совершенствова-

нию организации труда и внедре-

нию прогрессивнык технологиче-

смих процесаов  в производстве.

В каждом совхозе   объединения

С   ДЕВЯТОЙ    СЕССИИ    ГОРОДСКОГО    СОВЕТА
«Родина» есть перспективный план
использования земельных угодий,
'Проекты         внутрихозяйственного
землеустройства и организационно-

хозяйственного устройства терри-

тории.
Организаторская работа дала

результаты. Несмотря на сложные

погодные условия 1976 года, уро-

жайность зерновых достигла 18
центнеров с гектара, а картофеля
— 128,9. Выше уровня прошлого

года заготовлено оенажа и силоса.
План по сдаче зерна выполнен на

129, мяса — на 172 и яиц — на

138 процентов. Картофель нынче

убран на 10 дней, а зерновые —на

12 дней быстрее, чем в прошлом

году.
Некоторые успехи достигнуты в

раавитии животноводства. План
поголовья • по дойному стаду,

.свиньям и птице выполняется.
Улучшились показатели по воспро-

изводству стада. За 9 месяцев те-
кущего года выход телят на 100
коров увеличился на 3 головы по

сравнению с тем же периодом 1975
года. Снизился падеж крупного

рогатого скота и свиней. Сдача
молока первым оортом достигла
40,3 процента против 8,5 процен-
та за то же время в 1975 году.

Более организованно вывозятся

органические удобрения. Целена-
правленно увеличивались посевные

площади першектнвными сортами

зерновых культур.
Выполнены планы внесения ми-

неральных и органических удобре-
ний, известкования почв и защиты

растений. Повысился уровень ме-

ханизации в животвоводстве и ра-
стениеводстве, созданы службы
машинного двора.

Введен в эксплуатацию экстру-

дер для приготовления амидокон-
центратных смесей, пункт по при-

готовлению травяной муки, 8 ром-
бических сушилок, центральные

пункты размола зерна, реконструи-

рованы три картофелехранилища
беззасенного хранения с активной
.вентиляцией общей емкостью' 2.200
тонн.

Ежегодно,,. увеЛиииваются капп-,
таловложения на строительство

'объектов производственного, ,к.уль-
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рожного строительства. Комплекс-
но застраиваются центральные
усадьбы. Только за 1975 год по

объединению при плане 4.358.000
рублей освоено 4.477.000. Все объ-
екты текущего года введены свое-

временно.
Объединением «Родина» приня-

ты социалистические обязательст-
ва на 1976 год и разработано по-

ложение по подведению итогов со-

ревнования среди  совхозов.
Вместе с тем докладчик под-

черкнут, что в работе специализи-

рованного производственного объ-
единения «Родина» имеются значи-

тельные недостатки. Так, со вре-
мени создания объединения (с
апреля 1975 года) существенных
изменений в производствеяно-фи-
нанооври деятельности совхозов не

произошло. Два совхоза из 5
(«зСтаропояьсмий» и «Осьмин-
ский») закончили 1975 год с

убытками в сумме 353.000 рублей.
Цифры и факты, приведенные в

докладе, ггаймзывают: четкая си-
стема руководства фирмы произ-
водственной деятельностью совхо-

зов не отработана. Медленно внед-
ряется опециализация и концент-

рация производства по вопросам

растениеводства,         механизации,

строительства, сяабжешш и т. д.

Нет единой системы оперативного
планирования по периодам рабо-
ты, проведения совещаний, собра-
ний.

Главные специалисты объедине-
ния недостаточно практически по-

могают совхозам решать произ-

водственные вопросы, .нетребова-
тельны   к  специалистам   среднего

звена. Принижен контроль за вы-

полнением 'плана внедрения про-

грессивных технологических прие-
мов и новых машин, в результате

чего 28 его пунктов в 1975 году

остались не выполнены.
Нет целенаправленности в под-

готовке и учебе кадров, на ответ-

ственных должностях работают
люди без специального '■ среднего

и высшего образования. Из 27 тех-

ников по искусственном у осемене-

нию только трое имеют средне-

зоотехническое образование. На
низком уровне учеба механизато-

ров. Ни один тракторист-маши-

нист в 1976 году не повысил свою

квалификацию. Из 243 доярок в

районе имеют 1—11 классы

лишь 47.
По-прежнему высока в совхозах

фирмы текучесть кадров, за .9 ме-

сяцев 1976 года она составила

'12,3 процента от общего числа ра-

'ботающих.
Эти и друпие недостатки — од-

на из главных причин неудовлет-

ворительной работы основной
отрасли .молочного животноводст-
ва. За 9 месяцев 1976 года вало-

вое производство молока снизи-

лось на 6 цроцентов, а продуктив-

ность моров — на 164 килограмма

по сравнению с тем же периодом

1975 года.

Отставание в молочном живот-

новодстве, говорит докладчик,

связано с серьезными недостатка-

ми в постановке племенного дела,

воспроизводства стада, зооветери-

нарного обслуживания животно-

водческих ферм и слабой кормо-

вой базы. Особенно плохо рабрта-
ет совхоз «Огаропольский», где

продуктивность         общественного
стада в текущем году снижена бо-
лее чем на 300 килограммов.

Нет направленной работы с пер-

вотелками и по выращиванию не-

телей.
Недостаточное внимание ветери-

яарно-санвтарному состоянию

ферм приводит к снижению каче-
ства продукции, росту заболевае-
мости скота. ■

(Медленно решают в совхозах и

аппарате фирмы задачи обеспече-
ния кормами собственного произ-

водства. План заготовки грубых
и сочных кормов выполнен на 72
процента. Заготовлено сена на од-
ну условную полову на 3 центнера

меньше, чем в 1975 году. Нет
должного внимания подготовке

кормов к  окармииваняю.
Требует дальнейшего совершен-

ствования состояние машин и ме-

ханизмов и их момплеконое техни-

ческое обслуживание.
Тревожное положение сложи-

лось и в растениеводстве. Уро-
жайность всех культур, за исклю-

чением многолетних трав, остается

на низком, уровне. Основные при-

чины этого — низка? окультурен-

ность земель после мелиорации,

неполное освоение севооборотов,
недостаточное накопление органи-

ческих удобрений. Нет и научно

обоснованного подхода при внесе-

нии удобрений и . извести.

Нарушаются оптимальные агро-

технические сроки на весеннем се-

ве, уходе за посевами и уборке
урожая. Перспективных планов
по коренному улучшению ■ естест-

венных кормовьк угодий нет.

В совхозах фирмы слабо ведут

■борьбу с бесхозяйственным ис-

пользованием земли, недостаточно
пресекают нарушении земельного

законодательства          отдельными
гражданами.

Без учета потребностей и про-

изводственной необходимости раз-

мещаются основные производст-

венные фонды, что отрицательно

влияет на внедрение внутрихозяй-
ственной специализации.

Требует улучшения работа с

кадрами, по охране социалистиче-

акой собственности, условий труда

и технике безопасности.

ИЗ   ВЫСТУПЛЕНИЙ   В   ПРЕНИЯХ:
Заместитель председателя посто-

янной комиссии горсовета по сель-

скому хозяйству, секретарь горко-

ма партии В. П. Ильина говорила

о том, что, действуя в тесном кон-
такте с партийными и обществен-
ными организациями совхозов,
апецналистами хозяйств и фир-
мы, сельскими Советами, комиссия

ставила главной задачей — вы-

явить недостатки, помочь руиово-

дителим и коллективам устранять
их. Усилия ^сех были направлены
на повышение эффективности про-

изводства. Особенно много внима-
ния уделялось укреплению кормо-

вой базы. Приводя примеры, сви-

детельствующие о достижениях и
недостатках, В. П. Ильина гово-

*рят о том, что особенно многое

приходилось делать в период заго-

товии кормов и уборки урожая.
Члены комиссии часто выезжали
на места. Лучше, чем в прошлые

годы, была подготовлена к се-

ноуборке техника. Население заго-

товило около 1.300 тонн сена. Но
этот показатель можно было уве-

личить, если больше привлечь к

уборке пенсионеров и старших
игаолыников. Нечетко организова-

ли работу конио-ручных звеньев.
С большой раскачкой начали се-
нокос в совХ'Оза1Х «Сланцевский»
и «Старопольский». Многие участ-

ники заготовки кормов не выпол-

няли нчрмы, допускали огрехи при

косьбе, потери зеленой массы при

перевозках. В течение недели до-

рога от Рущно до Новоселья была
застелена травами. Эти и другие

причины объясняют невыполнение
планов заготовки кормов по боль-
шинству хозяйств и фирме.

Далее оадокладчик останавли-

вается на проблемах ухода за.

культурными пастбищами, их ис-
пользования. Не составлялись по-

настоящему графики стравлива-

ния загонов, плохо организовали

внесение удобрений. Во всем этом

видятся слабая организующая

роль руководителей среднего зве-

на, слабый контроль работников
фирмы, сельских Советов депута-

тов трудящихся. Далеко не везде

активно действуют депутатокие

посты на фермах. В заключение
В; П. Ильина говорит о состоянии

и задачах борьбы за повышение,

качества молока, иопользованми
кормов в стойловый период.

Бригадир совхоза «Аврора» де-
путат В. К. Шилина, отметив до-

стигнутое, назвав имена победите-
лей в ооревновании, сосредоточи-
вает внимание на недостатках, не-

иопольвовалиых резервах. Чтобы
выполнить пл^ны , по валовому
обору зерновых, надо обновлять
сорта их самйн^ .Уборку зерновых
затянули ив-за плохого техниче-
ского состояния- •комбайнов, не-

хватки запасных частей к ним, на-
рушений дисциплины. Мало вно-
сится оргаяичеоких удобрений:
нет маплин для заготовки торфа и
приходится делать .это примитив-

ным способом.' Совхоз получает
мало гербицидов; имеет один оп-

рыскиватель..
Заместитель председателя ис-

полкома горсовета В. М. Павлов
заострил внимание на проблемах
использования земель, особенно
естественных лугов и пастбищ. В
районе выявлено" 5.237 гектаров

заросших кустарниками угодий.
Это — большой резерв заготовки

кормов, и его надо использовать

по-хозяйскн Он предлагает соз-
дать в фирме дорожную службу:
полевые дороги в оовхозак либо
отсутствуют, либо запущены, и

машины идут по полям. Руково-
дители фирмы недооценивают -упо-

рядочение землепользования как
совхозного, так и приусадебного.
Необходимо организовать опера-
тивное и перспективное планиро-
вание использования земель, ана-

лизировать выполнение планов по

периодам сельшохозяйственных
работ. Большие резервы — увели-

чение зяблевой вспашки, внесение

органических удобрений в почву

зимой, увеличение процента заго-

товки сенажа, травяной муки. Спе-
циалистам сельского хозяйства
необходимо решцпъ вопросы при-
готовления кормов, рентабельно-
сти производства каждого вида

продукции, фондоотдачи. Он при-

водит цифры, показывающие, что
ашномичеокие показатели работы
в болышиястве совхозов района за
послещние  годы  резко  снизились.

Председатель  исполкома   Ново-

сельского сельского Совета Р. А.
Веселова рассказала об опыте до-

стижений депутатской работы в
период заготовки кормов и закуп-

ки сельхозпродуктов у населения;.
Сделать можно было бы больше,
если бы администрация совхоза

была в этом больше заинтересова-

на. Плав закупки молока выпол-

нить не удалось. Закупали в двух

пунктах вместо пяти: не было
транспорта. То же и с заготовкой
картофеля.

Комплексное решение проблем
развития сельскохозяйственного
производства — задачи не 1 только
экономического, но и социального

развития.

Выступая от постоянной комис-

сии горсовета по торговле и об-
щественному 'питанию, депутат

В. И. Феофанов говорил о поло-

жительных сдвигах в организации

продажи сельчанам товаров и

продуктов, об изменении облика
магазинов', внедрении прогрессив-

ных форм торговли. Но в период
уборки в ряде мест, и особенно в

оовхйзе «Старопольский», торговре

обслуживание было организовано

плохо. В Поречье затянулся ре-
монт магазина. Не помог и депу-
татский запрос. Слабо организова-

но общественное питание в сов-

хозе «Осьминский». Депутат пред-

лагает при планировании застройки
населенных пунктов предусматри-

вать встроенные помещения для
предприятий торговли и общест-
венного питания в первых этажах

многоэтажных домов.

— Не везде, — говорит депутат
И. А. Марков, — обеспечмается
комплексный подход к решению

вопросов культурного обслужива-
ния сельского населения. Что
ждет сельского жителя в клубе.
Доме культуры? К™' 0 , а по вы-
ходным дням — танцы. Организо-
вали в трех деревнях хорошие
фольклорные хоры. Но прошел

смотр — и наступило затишье. Не
слышат хористов сельские труже-
ники. Клубы по интересам орга-
низованы только в Выскатке. А в

Шавково «луб даже не отаплива-
ется, хотя котельная от него не-

далеко. В Овшще работа с худо-
жественной        самодеятельностью

запущена. Дело в том, что руково-

дители совхозов не заботятся о
ооедании нормальных условий для

работы и жизни руководителей
учреждений культуры, а сельские

Советы нетребовательны к ним.

Удивительно ли, что не было
сказано ни слова об эффективно-
сти культурно-массовой работы, о

влиянии ее на производственные

дела, на повышение трудовой ак-

тивности, укрепление дисциплины?
Большинство учреждений культу-
ры работает вхолостую, а ру-

ководители хозяйств не видят в
них своей опоры.

Об этом задумываешься, слу-
шая депутата В. И. Бойцова, вы-

ступавшего от постоянной комис-

оии горсовета по социалистиче-

ской законности и охране общест-
венного порядка. Он ознакомил

участников сессии с анализом на-

рушений трудовой дисциплины.

Названные цифры показывают,

что они сократились за девять ме-

сяцев нынешнего года по сравне-

нию с тем же периодом прошло-

го пода на 12 случаев в совхозе

«Аврора», а в остальных — воз-

росли. Велики потери от прогулов,

убытки от хищений, а взыскано

мало. Почти вдвое возросло чис-

ло рассмотренных народным судом

Дел о кражах. Не уменьшились и

растраты, допущенные материаль-

но-ответственными лицами. Не из-

житы приписки. Борьба с пьян-

ством — главным источником пре-

ступности и правонарушений —

ведется в 'большинстве хозяйств
формально, недостаточно реши-

тельно. Мало читается лекций по

правовой пропаганде, слабо дей-
ствуют товарищеские суды, на-

родные дружины по охране обще-
ственного порядка.

Выступая от постоянной комис-

сии горсовета по делам молодежи,

депутат Э. Я. Ткаченков говорит

о том, что руководители и специ-

алисты хозяйств, партийные и об-
щественные организации многих

совхозов забывают о комплексном

решении социальных проблем. Не
случайно об этом мало оказано и

в докладе Н. В. Смирнова. Реше-
ние острой для наших совхозов

проблемы кадров зависит в боль-

шой степени от закрепления моло-

дежи на селе. Постоянная комис-

сия неоднократно поднимала эти
вопросы перед руководством фир-
мы и совхозов, но они не реша-
ются. Конкурсы мастерства —

редкость на селе. Наставничество
развито слабо даже в совхозе
«Старопольский», где каждый чет-

вертый труженик — молодой ра-

бочий. По рекомендациям депута-
тов дирекция совхоза приобрела
оборудование для клуба и крас-

ных уголков, а больше ничего не
сделали. А в совхозе «Родина»
проблемы закрепления . молодежи
нигде не обсуждают и не реша-
ют.

Депутат А. И. Борисенкова,
выступая от постоянной комиссии

горсовета по здравоохранению и
социальному обеспечению, говори-
ла о недостатках в организации

санитарного содержания ферм.
Нет контроля зооветспециалцстов
фирмы и совхозов за выполнени-

ем комплексного плана мероприя-
тий по этим вопросам. В резуль-

тате на ряде ферм многое не сде-
лано. Из-за нехватки простейшего
инвентаря посуду поют плохо. Не
все фермы обеспечены достаточ-
ным количеством горячей воды,
не хватает спецодежды, дезинфи-
цирующих средств.

Заместитель начальника област-
ного управления сельского хозяй-
ства М. М. Плахотнюк на кон-

кретных цифрах раскрыл перс-

пективу раавития сельского хозяй-
ства Ленинградской области, осо-

бо подчеркнув, что теперь Слан-
цевский район будет играть все
более возрастающую роль в про-
извощстве сельскохозяйственной
продукции. На его развитие отпу-

скается значительно больше
средств. За недостатки в их эф-
фектиниом использовании, за не-
выполнение планов производства

продукции, особенно молока, руко-

водители фирмы, совхозов будут
нести персональную ответствен-

ность.

По обсужденному вопросу при-
нято решение, направленное на
успешное выполнение планов и
обязательств всеми коллективами

фирмы «Родина».



4 ноября 1976 года «ЗНАМЯ     ТРУ ДА» 3 страница

НА ВСЕХ экранах и дооках по-
казателей строительного тре-

ста № 63 фигурируют его веду-
щие подразделения: строительные

управлен.Н'Я, ПМК-102. Правильно,
они возводят корпуса жилых до-
мов и производственных по-

мещений, то есть выполняют

главное свое назначение. Но
есть в тресте еще одно под-

разделение, которое все вре-

мя как бы находится в тени.

А тем не менее без его уча-

стия не обходится ни одна

отройка. Речь идет об уча-

стке механизации.
Здесь три подразделения:

парк строительных машин и

механизмов, гараж автомо-

бильного транбпорта и меха-

нические мастерские. Этот
вспомогательный участок тре-
ста уже на протяжении не-

скольких лет выполняет свою

производственную программ^' в
среднем на ПО процентов. Нын-
че за три квартала года коллектив
участка перевыполнил объем ра-
бот на 28.242 рубля. Значительно
перекрыты и социалистические
обязательства.

Здесь трудится дружный кол-
лектив. 25 человек носят почетное

звание ударника (Коммунистиче-

ского труда, 30 — борются за это

право.

В феврале прошлого года
бригада сдельщиков (так назы-

вают здесь коллектив механиче-
ской мастерской), возглавляемая

председателем построенного коми-

тета коммунистом А. Н. Кузьми-
ным, завоевала звание коллекти-

ва коммунистичеокого труда. Вот
уже больше полутора лет она до-

стойно подтверждает его. Произ-
водственный план перевыполняет

на 40 —50 процентов.
Соревнуясь за досрочное выпол-

нение заданий первого года деся-

той пятилетии,   бригада за девять

В

ДЕЛА СТРОИТЕЛЬНЫЕ

месяцев сумела опередить трудо-
вой график на 1.186 человеко-

дней.

—  Что помогает вам в работе?
— спросил я А. Н. Кузьмина.

—  Во-первых, сплоченность кол-

лектива, ;— ответил бригадир. —

Во-вторых, высокая и сознатель-

ная         трудовая         дисциплина.

В-третьих, высокая гласность со-
ревнования, знание каждым ре-

зультатов своего труда и труда

товарищей. В-четвертых...

Бригадир по пунктам называл

факторы, которые ведут коллек-
тив в авангарде соревнования. В
числе их был назван и такой, как
комплексный план повышения про-

изводительности труда. Бригада
своими силами собрала из метал_-
лолома так нужный мастерской
вытяжной станок для оправки ар-
матуры. Здесь многое сделано для

нужд своего участка, причем в не-

рабочее время.

Каждый рабочий бригады вы-

сококлассный специалист в своей
профессии. В то же время все вла-

деют еще двумя— тремя специаль-

ностями. Слесарь О. А. Кириллов
может подменить сварщика,

крановщика, арматурщика,

Е. А. Юркевич неплохо вла-

деет приемами сварки, а сам

бригадир — и слесарь, и

оварщик, и арматурщик.

Помимо всего, он еще и луч-

ший рационализатор участ-

ка.

Приятно было познако-

миться с делами такого бое-
вого кЬллектива, который
вносит большой вклад в де-

ла основных строительных

организаций. И в то же

время от этой встречи остался не-

сколько неприятный осадок.

Рабочие не жалуются, но чув-

ствуется, что не по душе им не-

внимание руководства треста к

делам участка, в частности, этой
бригады. Это и бесконечная строй-
ка базы и некоторые другие мо-

менты. Так, участку крайне необ-
ходим новый станок для резки

металла, кран для разгрузки ме-

талла во дворе, лебедка для до-
ставки его в цех, загибочнолисто-
вой станок. Внедрение этого обо-
рудования предусмотрено ком-

плексным планом повышения про-

■ изводительнссти труда. Причем,
мероприятия не первый год вклю-

чаются в план, но по-прежнему

остаются на бумаге. Такое отно-

шение не способствует дальнейше-
му улучшению' работы участка.

в. александрЬв,
рабкор.

ООСПИТЫВАЯ своих детей,
'"■, мы нередко напоминаем им

известную народную мудрость:

хочешь сделать приятное себе —

сделай приятное людям. И по-

смотрите, с каким нескрывае-

мым удовольствием ваш сын

или дочь вручают вам подарок

к дню рождения    или берутся

КРАСОТА

ОБЗОР      ПИ

помочь в чем-то. А разве не

радуетесь вы со своим товари-

щем, когда чувствуете, что в
хорошем настроении его есть

частица и вашего участия^ по-

мощи. Юрий Иванович Кузь-
мин —врач, а значит его жизнь
тешо переплетается с жизнью

тех людей, которые попали в

беду и которым он обязан по
долгу своей работы оказывать

помощь. И понимаешь житель-

вицу деревни Вьккатка М. Ф.
Михайлову, которая очень теп-

ло отзывалась о враче, о мед-
работниках, которые находи-
лись у ее постели, когда она

попала в больницу. А случай
действительно был тяжелый
■— перитонит. «Только благода-
ря заботам таких прекрасных

людей, какими являются меди-
цинские работники, я осталась
жива, — пишет Мария Федо-
ровна. — Особенное спасибо
хочется сказать врану Ю. И.
Кузьмину. Он делал мне опе-
рацию. Несмотря на свой вы-

ходной день, он все равно при-
ходил в больницу, интересо-
вался моим состоянием здо-
ровья в те дни, когда я нахо-
дилась в тяжелом положении».

Затем автор письма благода-
рит медициноких сестер.

Сегодня в почте редакции
подобрались письма, расска-
зывающие о человеческой доб-
роте и сами за себя говоря-
щие о том, что хорошее дело
не забывается, его  помнят.

Прошел праздничный вечер

в новом Старопольском Доме
'Культуры. Зрители аплодирова-
ли самодеятельным артистам.
Закрылся занавес. А вслед за
вечером в редакцию цришло
письмо директора Дома куль-
туры Т. П. Махровой, ко-
торая от имени сельчан пи-
шет: «Очень порадовали нас
наши шефы большим содержа-
тельным концертом. Руководи-
тели коллективов художествен-

ной самодеятельности К. А.
Худякова,' А. Г. Ефремов, Л. А.
Дурдаева могут гордиться пло-

дами своего труда. Нашим
•участникам художественной
самодеятельности будет у кого

поучиться, как достигнуть хо-

роших успехов от занятий в

творчекжик кружках».
О желании

делать прият-

ное людям и
следующе е

письмо. Оно от

||" 1            жителя   нашего

Ц^ЛЛ     города тов. Фе-
~                    до(рова,      кото-

-^— ——— рый сообщил,
СЕМ что тридцатого

^^^^^^^^ октября жители

домов №№ 25 и

27 по улице Кирова приняли

участие в субботнике. Большие
организаторские способности
проявили тт. Лукина, Муравье-
ва, Голубович, к сожалению,
имена и отчества этих жильцов,
как и свое, автор не написал.

Из письма ясно, что не в при-

мер некоторым жильцам тру-
дились многие квартиросъем-

щики. «Дело это 'Нужное, пото-
му что от чистоты и порядка

зависит наше здоровье», — в

заключение письма делает вы-
вод тов. Федоров.

Горе привело С. С. Федо-
сеенко в редакцию: похоро-

нил сына. Но не о нем пришел
рассказать Сергей Самойлович,
а 'решил поблагодарить людей,
которые отнеслись небезучаст-
но к его огромной потере, под-
держали в трудную минуту, не
■дали совсем отчаяться, оказа-
ли материальную помощь. Это
коллектив, и в частности мест-
ный комитет профсоюза Двор-
ца культуры завода «Сланцы»,
где вот уже неаколыко лет
подряд работает столяром

С. С. .Федосеенко. Обо всем
этом рассказывается в письме,
которое оставил в редакции
Сергей Самойлович. Он просил
поблагодарить товарищей 'по

работе за чуткость.
Собственно, вряд ли думали

жильцы о своем благородном
поступке, когда наводили по-
рядок во дворе, вряд ли ду-
мал и Ю. И. Кузьмин о своем
«я», когда спасал жизнь чело-
веку. Не ради благодарности
оказали помощь работающему
пенсионеру, когда к нему по-
стучалась беда... А сколько се-
годня людей занято нужным,
полезным трудом. Словом, все
они делают обычное, привыч-
ное для них дело. И в этом
кроется красота души советско-
го человека, отношения ко все-
му, что его окружает.

В. КАРАСЕВА.

Третий год работает воспи'

тателем в детском саду совхо-

за «Осьминский» комсомолка

Екатерина Мухина. Несколько
лет назад она окончила во-

семь классов Старопольской
школы и по направлению сов-

хоза училась в Сестрорецком
педагогическом училище.

Секретарь комитета комсо-

мола совхоза А. Кашеев ут-

верждает, что она не только

хороший воспитатель, но и

одна из самых активных в

комсомольской    организации.

Рабочий комитет профсою-
за совхоза принял решение в

честь            приближающегося
праздника Октября занести ее

фотографию на Доску почета

хозяйства.
НА СНИМКЕ:  Е. Мухина.

Фото Ю. Терентьева.
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ДВИЖУЩАЯ   СИЛА
ПУЛЬС    СОРЕВНОВАНИЯ

В 1 1976 году весь советский на-
род работает над осуществлением
решений XXV съезда КПСС. Кол-
лектив Слаицевокого комбината
общественного питания приложил
ацрадедеяяые усилия, направлен-
ные на повышение эффективности
производства.

Движущей силой, обеспечиваю-
щей всестороннее развитие всей
производственной и общественной
деятельности коллективов комби-
ната, является социалистическое
соревнование. Разработаны и до-
ведены до коллективов условия
соревнования за переходящее
Красное знамя комбината, за зва-
ния ударника коммунистического
труда, «Лучший по профессии»,
условия морального и материаль-
ного поощрения победителей со-
циалйстинесиого соревнования.
Члены местного комитета проф-
союза принимали участие в раз-
работке и принятии экономически
обоснованных, напряженных соци-
алистичеоких обязательств. Итоги
ооциалистинвского соревнования
подводятся на рабочих собраниях
один раз в месяц, квартал.

На комбинате разработана и
действует система материального
и морального стимулирования, ко-
торая также способствует росту
трудовой и политической активно-
сти наших работников, успешному
выполнению коллективных и ин-
дивидуальных обязательств.

Ооновной формой социалистиче-

ского соревН'Овамия было и оста-
ется соревнование за звание
«Предприятие высокой культуры
обслуживания» (в нам участвуют
девять преоприятий) и соревнова-
кие за коммунистическое отноше-
ние к труду. Присвоено звание
«Предприятие высокой культуры
обслуживания посетителей» столо-

вым №№ 4, 7, 6. За успешное вы-
полнение индивидуальных социа-
листических обязательств, внедре- ,

ние прогрессивных форм торгов-
ли и высокую культуру обслужи-
вания посетителей награждена
орденом Трудового Красного Зна-
мени заведующая производством
столовой № 4 Н. С. Т[?ав.иикова.
Звание «Ударник девятой пяти-
летки» присвоено Е. Ф. Солдатен-
ковой, Г. И. Артемьевой, Г. П.
Власовой, Л. В. Михайловой,
Е. П. Филипповой, В. И. Евдоки-
мовой и другим — всего один-
надцати работникам комбината:
поварам, заведующим производст-
вом, буфетчицам.

Коллективы комбината развер-
нули социалистическое соревнова-

ние за досрочное выполнение за-

даний года под девизами «От высо-

кого качества работы каждого —

к высокой эффективности труда

коллектива!» и «Высокое качество
обслуживания советского челове-

ка — гарантируем!».
В орпанизации и руководстве

социалистическим соревнюваянем

мы исходим из ленинских принци-

пов: обеспечиваем гласность,

сравнимость результатов, создаем

условия для повторении, передо-

вого опыта. В комнатах отдыха
цредпринтий оформлен стенд с

материалами XXV съезда КПСС,
показана организация социалисти-

чеойого соревнования и ход вы-
полнения социалистических обяза-
тельств. В настоящее время в со-

циалистическом соревиовании за

коммунистическое отношение к
труду участвуют 143 человека и

6 бригад, присвоено это звание

109 работникам и двум бригадам.
За звание «Лучший по профессии»
соревнуются 156 человек, присвое-

но это звание 114. В ооревнова-

нии за звание «Повар —личный
бракер» участвуют 12 человек,

присвоено оно 9 работникам. Все
коллективы столовых участвуют

Во взаимном соревноваяии, один

раз в квартал определяем победи-
телей.

Успехи в организации социали-

стического ооревнования и орга-
низаторская работа позволили

комбинату выполнить плановые

задания и социалистические обя-
зательства за 9 месяцев 1976 го-

да. План товарооборота за пер-
вые три квартала 1976 года вы-

полнен на 104,1 процента, план по

выпуску собственной продукции
выполнен на 103,8 процента.

Вместе с тем у нас не все сде-

лано для должной оргакизациш и
руководства социалистическим со-

ревнованием. Длительное время

специалисты управления и пред-
приятий не участвуют в социали-

стическом соревновании по лич-

ным творческим планам. Формаль-
но проводится проверка столо-

вых, взаимных социалистических

обязательств. На ряде предприя-
тий итоги соревнования подводят-

ся формально, нет глубокого ана-

лиза состояния дел и конкретной
проверки выполнения индивиду-
альных социалистических обяза-
тельств. Над устранением этого
предстоит еще немало работать
профсоюзной Организации, кол-

лективу комбината в целом.

Л. МИТРОФАНОВА,
старший бухгалтер комбината
общественного  питания.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ

ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ТО ЖЕ
И ТАМ ЖЕ"

Под таким заголовком в

«Знамени труда» '5 октября
была опубликована корреспон-

денция, где речь шла о недо-

статках в подготовке железно-
доражно-улаковочного цеха це-

ментного завода к работе в

зимних условиях.

Директор цементного завода

Л. Т.   Игнатов сообщает:     «В
корреспонденции правильно от-

мечалось, что подготовка же-

лезнодорожного хозяйства к

зиме ведется медленно. 13 ок-

тября этот вопрос обсужден
на расширенном заседании

партбюро завода. Наводится
порядок на производственных

площадках и железнодорожных

путях по фронтам погрузки и
выгрузки, ведется остекление

производственийх и бытовых
помещений. Заканчивается мон-

таж бурорыхлительной маши-
ны для вылрузки глины с же-

лезнодорожных          платформ.
Полностью ровещен путь № 2
на станции Цементная, ведутся

работы по освещению пути

№ 3.

Цеховое партбюро ведет еже-

дневный контроль выполнений
плана мероприятий по подго-

товке    к  зиме».

„БЕЗ ДОЛЖНОЙ
ПОДГОТОВКИ"

В корреопонденция под та-
ким заголовком, опубликован-
яой в № 199 газеты «Знамя
труда», шла речь о том, что на

низком уровне на хлебокомби-
нате прошло первое занятие в

системе политического просве-

щения.

«В настоящее время, — отве-
тила редакции секретарь парт-

организации А.  Коршунова, —

привлечены художники для

оформления наглядной агита-
ции на территории предприятия

и в красном уголке. Готовится
уголок политкружка. Руково-
дитель кружка Г. С. Васильев
получил в отделе пропаганды и

агитации ПК КПСС необходи-
мые материалы и литературу

для организации и проведения

занятий. Ему указано на более
тщательную подготовку к за-

нятиям».

„БЕСПОРЯДОК
В ЛЕСУ"

Под таким заголовком в

№ 207 «Знамени труда» была
опубликована корреспонденция

селькора Е. Монастырюка, в

которой критиковались недо-

статки на делянках Сланцев-
ского мехлесхоза.

Директор лесхоза Б. П. Гав-
рилов сообщил: «Факты под-
твердились. В настоящее вре-

мя порубочные остатки сожже-
ны, вершинная часть разделана
на сортименты. Проведено со-
вещание с инженерно-техниче-
скими работниками лесхоза и
лесничеств о наведении поряд-
ка      в   лесу».



ВНИМАНИЕ-
СКОЛЬЗКАЯ ДОРОГА!

3 октября шофер-любитель М.Ц.
Рыжаков управлял автомашиной
«Моаквич-412», госзнак 05-95
ВТЗ. В условиях заснеженного
скользкого покрытия на 160-м кя-,.
лометре дороги Псков —Сланцы
превысил скорость движения, в
результате чего автомашину раз-
вернуло, выбросило в кювет, где
она перевернулась. Пострадал сам

водитель.

Приведенный пример не едини-
чен. Скользкая дорога, то есть
такая, на которой колеса машин
слабо сцеплены с дорожным по-
крытием, представляет опасность
для движения. Так, 30 октября
водитель Л. И. Савельев, управ-

ляя личной автомашиной «ГАЗ-
24» («Волга»), госзнак 70-97 ЛЕГ,
превысил скорость движения, не'
справился с управлением и ' ударил-

ся в стоявшую на проезжей части
дороги Сланцы— Выскат.ка авто-
машину. Пострадали две пасса-
жирки и разбита автомашина.

Сцепные качества дорожного
покрытия оцениваются коэффи-
циентом сцепления шин с дорогой,
который в общем виде выражает-
ся отношением тяговой силы к
нормальной реакции на колесо.
Величина этого коэффициента за-
висит от многих факторов: состоя-
ния дорожного покрытия, скоро-
сти движения транспортного сред-
ства, степени изношенности рисун-
ка протектора и других.

Длина тормозного пути изменя-
ется обратно пропорционально ве-
личине коэффициента , сцепления
на одном и том же участке улицы
иЛи дороги. В осенне-зимний пе-
риод под влиянием атмосферных
факторов тормозной путь увели-
чивается по сравнению с летним
(сухим) периодом примерно в 3 —

4 раза. Так, тормозной путь лег-
кового автомобиля, останавлирае-
мого при окорости 50 километров
в час, составляет ориентировочно
на сухом асфальтированвам по-
крытии — 17 метров, на мокром
— 30 метров, на дороге, покрытой
укатанным снегом, — 59 метров, а
на обледенелой дороге — 118
метров. Следовательно, дистанция
и интервалы  между транспортны-

ОКНО  ГАИ
а

Раздел ведет
начальнин ГАИ
В. А. Андреев

ми средствами должны при дви-

жении по скользкой дороге увели-
чиваться с учетам скорости дви-
жения и возможности остановить
транспортное средство.

Что же касается действий води-
теля при заносе, то следует пом-
нить, что занос, как и пожар, лег-
че предупредить, чем ликвидиро-

вать. Пдатому, если вы выезжаете
на дорогу и у вас возникает по-
дозрение, что поверхность дороги

может оказаться скользкой, надо
вдвойне внимательно следить за

дорогой, скоростью, поведением
автомобиля и при малейших при-

знаках заноса плавно снижать
скорость, лучше всего за счет тор-
можения двигателем.

При езде по скользкому покры-

тию все действия водителя долж-
ны быть плавными. Резкое тор-
можение, резкий поворот руля —

и вы окажетесь в заносе. Плав-
ность в свою очередь может быть
обеспечена повышенной внима-

тельностью.

На мокрой, скользкой дороге

водителю как никотда нужны
предусмотрительность,         способ-
ность предвидеть свои и чужие
действия и предотвратить опас-
ность за счет своевременно приня-
тых, не экстренных, а заранее

спланированных  действий.
Но как бы вы ни были осторож-

ны, занос все-таки произошел.
Что делать? Прежде всего в слу-
чае заноса надо проявлять хлад-
нокровие и выполнять все дейст-
вия спокойно.

В первый момецт заноса необ-
ходимо повернуть руль навстречу

заносу, т. е. если при заносе пе-
редняя часть автомобиля повер-
нулась влево, то руль поворачи-
вайте вправо. После того, как пе-
редок автомобиля забросило вле-
во, а руль повернут вправо, авто-
машина начинает выравниваться.

Если сразу же не поставить коле-
са прямо, она успеет уйти вправо.

Вы будете вынуждены теперь по-
ворачивать руль ; влево. Это приве-
дет только к раскачиванию авто-

мобиля, увеличению боковых за-
носов и аварии. Нога на подаче
газа все время регулирует не
столько скорость движения, сколь-

ко величину  скольжения.

Мой основной совет — делайте
все, чтобы не попасть в занос.

Руководителям, ответственным
за содержание дорог, надо при-
нять все меры для своевременной
расчистки и посыпки дорог пес-
ком, в особенности тех, по кото-
рым пролегают автобусные марш-

руты.

Телевидение

О ПРАВИЛАХ ДВИЖЕНИЯ,
О   ДЕТЯХ   И   РОДИТЕЛЯХ

За десять месяцев 1976 года
произошло 53 дорожно-транспорт-

ных происшествия, при которых

восемь человек погибло и пятьде-

сят два ранено, среди них семь де-
тей. В октябре из-за внезапного
появления на проезжей части по-

страдали два школьника.
Особенно настораживает, когда

родители еще не совсем понима-
ют, к чему приводят «невинные

шалости» их детрй. Приведу один
из многочисленных примеров. Анд-
реев Алексей Андреевич, работаю-
щий грузчиком в магазине № 17,
в 1973 году купил мотоцикл мар-

ая! М-106. В этом же 1973 году
купил мотоцикл марки «Восход».
Мотоциклы в ГАИ не зарегистри-

ровал, передал управление мото-
циклом «Восход» сыну Сергею,
учащем'уся ГПТУ № 15, 1961 года
рождения — несовершеннолетне-

му. Тот раздобыл государствен-
ный номер мотороллера 00-70
ЛОБ, перебил букву Б на К, при-

цепил номер и стал спокойно рас-
катывать. 16 октября 1976 года,

выехав на очередную прогулку,

Сергей передал управление мото-

циклом товарищу, также несовер-

шеннолетнему, Кириллину Влади-
миру Александровичу, 1962 года
рождения. У дер. Подпорожек дру-

жинники по безопасности движе-
ния пытались остановить их,    но

Андреев, придавив к топливному
баку Кириллина, стал управлять

сам и вот на скорости 100 кило-

метров в час не справился с уп-

равлением при цравом повороте у

Пелешского моста, врезался в кю-

вет, мотоцикл перевернулся. Ребя-
та, вскочив на ноги, бросились
уб^егать в кусты. Кириллин даже

бежал без ботинка,' босиком. Но
оба были задержаны. Разбитая
каска и ободранная щека у Анд-
реева — таков итог этой, к сча-

стью, закончившейся без жертв

поездки. Дети сданы родителям.

А. А. Андреев привлечен к адми-

нистративной ответственности.

Вот еще один пример. На доро-

ге скользко. 1 ноября был достав-

лен на опорный пункт учащийся
школы № 2 Александр Анатолье-
вич Орлов, который на ходу при-

цеплялся за машину сзади и ка-

тался. Составили акт, но дело-то

ведь не в наказании родителей!
Важно, чтобы и они, и дети поня^
ли, к чему может привести нару-
шение правил дорожного движе-
ния.

Родители! Разъясняйте детям
опасность последствий нарушений
правил дорожного движения.

Редактор
Г. Г. МАНКУНИ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 5 НОЯБРЯ

9.30 — Программа мультфиль-
мов. Цв. тел. 10.00 — «Золотые
рога». Художественный фильм.

Цв. тел. 11.15 — «Песня-76». Цв.
тел. 14.30 — Премьера докумен-

тального фильма «Счастливого пу-

ти, КамАЗ!». Цв. тел. 15.15 —

Фильм —детям. «Был настоящим

трубачом». Цв. тел. 16.20 —

А. Глазунов. Шестая ' симфония.
Цв. тел. 16.65 — Торжественное
заседание, посвященное 59-й го-

довщине Великой Октябрьской со-

циалистической революции. Празд-
ничный концерт. Трансляция из

Кремлевского Дворца съездов.

Цв. теш. 21.00 — «(Время». 21.30—
Чемпионат СССР по хоккею.

«.Крылья Советов» (Москва) —

«Спартак» (Москва) 2 и 3-й пе-

риоды. Цв. тел.. 22.45 — «Танце-
вальный зал». Цв. тел.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ПЯТНИЦА, 5 НОЯБРЯ

16.20 — А. Глазунов. Шестая
симфония. Цв. тел. 16.55 — Тор-

жественное заседание, посвящен-

ное 59-й годовщине Великой Ок-
тябрьской социалистической рево-

люции. Трансляция из Кремлав-
ского Дворца съездов. Цв. тел.

!8.30 — «Город мой». Ленинград-
ский филиал Центрального музея

В. И. Ленина. Цв. тел. 19.00— «На-
певы русской стороны». Фильм-
концерт. Выступает хор имени

Пятницкого. Цв. тел. 19.30 — «Го-

рода и годы». Художественный
фильм. 1-я серия. Цв. тел. 20.40—

«Неделя голубого экрана». Обзор
передач Лен'ингр адского телевиде-

ния и ответы на письма зрителей.

21.00 — Документальный фильм.

Цв. тел. 21.30 — Премьера

Ленинградского телевидения «Моя
Кармен». Телефильм. Цв. тел.

22.30 — Чемпионат СССР по хок-

кею: СКА (Ленинград) — «Дина-
мо» (Рига). 3-й период. 23.00 —

«Ленинград». Информационная

программа. Цв. тел.

Кино

КИНОТЕАТР «ТРУД». 4 ноября
— новый художественный фильм
«Канал». Начало в 10, 12, 20.10,
22 часа. Цветной художественный
фильм «Оцеола». Начало в 14, 16,
18 час. 15 мин. 5 ноября — «Ка-
нал». Начало в 14, 16, 18.15,
20.10, 22 часа. Для детей. Сборник
мультфильмов. Начало в 12 часов.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!

Бани по ул. Партизанская в
гор. Сланцы будут работать в

предпраздничные дни по тако-

му графику:

4  ноября с 10 до 22 часов.

5  ноября с 9 до 23 часов.

6  ноября с 9 до 22 часов.

Продажа билетов прекраща-

ется за час до конца работы
бани.

Администрация.
2—2

СЛАНЦЕВСКОИ
ШКОЛЕ № 10

срочно требуются

ДЕЖУРНЫЕ (мужчины).
Обращаться по адресу:    гор.

Сланцы, ул. Кирова, дом № 16.
2—2

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ГОРНЫЙ ИНСТИТУТ
ИМЕНИ Г. В. ПЛЕХАНОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ   ПРИЕМ
молодежи на дневное подготовительное отделение

(с отрывом от производства).
На подготовительное отделение зачисляются юноши и девуш-

ки, имеющие стаж непрерывной работы не менее одного года в

качестве рабочего на промышленном предприятии, стройке, в

совхозе, колхозе, и уволенные в запас из Советской Армии. За-
числение производится без экзаменов по направлениям коллек-

тивов и воинских частей.
Слушатели подготовительного отделения обеспечиваются сти-

пендией (40 рублей в месяц) и общежитием. Срок обучения 8 ме-

сяцев. Закончившие подготовительное отделение и сдавшие вы-

пускные экзамены зачисляются без приемных экзаменов на пер-

вый курс ЛГИ на любую специальность, обеспечиваются стипен-

дией и общежитием в первую очередь.

Справки в деканате ЛГИ (ул. Ломоносова, дом № 12) с 9 до

13 и с 18 час. 30 мин. до 20 часов. Телефоны №3№ 4-14-01,
4-19-16.

4—4

СЛАНЦЕВСКИЙ
ОБЩЕТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ ЛГИ

ПРОДОЛЖАЕТ   НАБОР

на 9-месячные курсы по подготовке в технические вузы.

Занятия сменные, 3 раза в неделю, утром с 9 час. 10 мин.,

вечером с 18 час. 30 мин. Плата за обучение 30 рублей.

С заявлениями обращаться в деканат факультета (ул. Ломо-
носова, дом №12) с 9 до 13 и с 18 час. 30 мин. до 20 ча-

сов. Телефон № 4-1946.
•                                                                                      4—4

СЛАНЦЕВСКОИ ПМК-15

ТРЕБУЮТСЯ
МАШИНИСТ бензопилы «Дружба»,
РАБОЧИЕ по заготовке леса,

КОЧЕГАРЫ, »

АВТОКРАНОВЩИК.
ПМК также производит набор   на курсы машини-

стон на трактор Кг700.
Обращаться   в    отдел   кадров   ПМК. Телефон

№ 2-29-56. Проезд на автобусе маршрута № 11, оста-

новка «Мебельная фабрика», пос. Сосновка.
1—1

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
0 работе магазинов торга в предпраздничные и праздничные

дни:

4, 5, 6 ноября всем крупным продовольственным магазинам,

а также магазинам №№ 1, 2, 16 рабочий день продлевается

на 1  час.

7.. 8 ноября магазины ММ 1, 2, 5, 7^ 12, 14, 15, 16, 18,
32, 33, 34, 49 и продовольственный ларек магазина № 10 на

рынке не работают.
7, 8 ноября все крупные магазины заканчивают работу на

1 час раньше.

Водку и алкогольные напитки крепостью свыше 30 граду-

сов 7, 8 ноября будут продавать с 1 1 до 1 9   часов.

4, 5 и 6 ноября время работы промтоварных магазинов

№№ 4, 8, 17, 22, 23, 26, 28, 45 и 55 продлевается на 1 час.

7, 8 ноября все промтоварные магазины не работают.

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ
на постоянную работу

МАСТЕРА,
ФОРМОВЩИКИ.

10—10

СЕВЕРО-ЗАПАДНОМУ
СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНОМУ    УПРАВЛЕНИЮ

ТРЕСТА «КОКСОХИММОНТАЖ»

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ
СЛЕСАРИ по ремонту кранов всех марок и строй-

механизмов.

За справками обращаться в отдел   кадров   управ-

ления.

3-3
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